



三つ柏

— MITSU KASHIWA NO.26 —

令和元年11月1日発行



スーパーマーケットの秘密を探れ

今年度3度目の研究授業は3年生の社会科



10月30日(水)、南教育事務所仙北出張所の指導主事の先生をお迎えし、今年度3回目の研究授業を行いました。今回は3年生の社会科「お客さんがたくさん集まるお店はどんな店？—人気のスーパーマーケットを作ってみよう—」の授業です。スーパーマーケットを見学して分かったことを一つ一つ付箋に書き、それを分かりやすくするために仲間分けする活動をしました（見学の様子は前号の学校報に掲載しています）。多くの情報を集め、それを分かりやすくするために整理する力は、他の教科でも、また、大人になってからも必要な力です。3年生の子どもたちは、一人で10枚以上の付箋に見学して分かったことをまとめていました。この「気付く力」がきちんと身に付いているのは、これまで生活科や社会科などで校外学習をしっかりと行ってきた成果だと思います。それを整理する作業にも、初めての作業で難儀していましたが、友だちと協力して一生懸命取り組むことができていました。

来年度から小学校は新しい学習指導要領で授業が行われます。今回は、変わる前最後の教科の研究会でした。放課後に行った先生たちの研究会では、来年度からの授業で気を付けなければならないことなどをしっかりと研修しました。

3年生のみなさん、R先生お疲れ様でした！

『出会い』から学ぶ⑨

気分は‘ろくろの名手山手儀三郎’

6年生 卒業制作

10月29日(火)、6年生が卒業制作として「白岩焼き」づくりに挑戦しました。学校の近くにある白岩経済文化研究所に出向き、地域の先生方に教わりながら、ろくろを使って白岩焼きを制作しました。ろくろを使った焼き物作りは予想以上に難しく、なかなか思ったとおりの形にならず、子どもたちは難儀していました。それでも先生方の丁寧な指導のおかげで、それぞれお椀など二つずつ制作することができました。焼き物を作る技術だけでなく、地域の伝統工芸品を守り続ける先生方の思いも学ぶことができた時間になったのではないかと思います。どんな作品が完成するか楽しみです。



暖かい服装・手洗い・うがいを心がけて！

9月の終わり頃から、発熱により欠席する子がたくさんいました。ここに来て、欠席者は少なくなってきていますが、全国的にはインフルエンザで学級閉鎖になる学校も出始めています。風邪やインフルエンザが流行するのはこれからです。急激に寒くなってきています。暖かい服装で登校させるよう宜しくお願いします。併せて、お子さんが帰宅した際など、すぐに「うがい」「手洗い」をするよう声をかけてください。宜しくお願いします。



ミラブル・PROJECT
 미래の私にすてきなおくりものを！

ふやそう！わたしの「いいね」2019—後期前半編—①

今年も残すところ後二ヶ月。校長室前に掲示している子どもたちの目標も12月までの目標に張り替え中です。子どもたちが今年最後の目標をどのようにたてたのかを紹介します。いつもどおり名前は掲載しません。ご家庭でお子さんの目標はどれなのか聞いてください。今回は1～3年生分です。

3年生

- スマイルノートを毎日40分やります
- 手をいじらないで話をよく聞きます
- 前期よりしせいをよくします
- べんきょう(とくに算数)で人の話をよく聞きます
- しせいをよくします
- スマイルノートを一日かならず二ページやります
- しせいをよくして、どんなときでも目を見て話をききます
- アルファベットをたくさんおぼえます
- もっと1・2年生にやさしくしていっぱいいっしょに遊びます
- しせいをよくすることをがんばります
- もっとしせいをよくして、せをのばしたいです
- リレーノートはきれいな字で書くこと、スマイルノートは一日二ページやることをがんばります
- 体いくで体をいっぱい動かしてむずかしいスポーツでもできるようにがんばります
- お手伝いをするようになったので、これからは自分からすすんでやります。体育をみんなと協力してやります

2年生

- 九九をすらすらいえるようになります
- 九九をわすれないようにします
- 九九をおぼえます
- しせいをよくして字をていねいに書きます
- 字をもってうまく書けるようになります
- あんしょうをいっぱいいっぱいいえるようになります
- 九九をすらすらいえるようになります



1年生

- さんすうをとくいにします
- おおきなこえではっぴょうします(3人)
- かんじをうまくかけるようにがんばります
- ぴあのをがんばります
- かんじをがんばります
- すいえいでもっとはやくおよげるようになります
- さんすうをがんばりたいです

学校で見つけた子どもたちの「いいね」⑩
 1～3年生も校外でがんばっています

上学年だけでなく、下学年の子どもたちも校外の大会やコンクールで頑張りましたので紹介します

○一人でもがんばる！

先日、きたうらバレーボールジュニアに入って頑張っている3年のK.Kさんが、8月に行われた第7回U-10(キッズ)バレーボール交流大会第3位の賞状とトロフィーをもって、校長室に来てくれました。

きたうらバレーボールジュニアに所属しているのは本校ではKさん一人です。一人でもがんばっているKさん、おめでとう！



○自分からがんばる！

秋休み中の10月14日に行われた市の小学校陸上競技大会に、本校から1年のS.Rさんと2年のK.Mさんが出場しました。陸上のスポ少で練習している人たちに混じって、それぞれ1年男子60M2位、2年女子80M4位の成績を収めてくれました。

自分から進んで出場した二人に大きな拍手を送りたいと思います。二人ともおめでとう！



○一つ高いステージでがんばる！

夏に郡市の席書大会で金賞を受賞した人たちのうち、1、2年生の6人が秋田魁新報社主催の「秋田書道展覧会」に挑戦しました。11月1日付けの新聞にその結果が載りましたので紹介します。作品は11月2日から6日まで秋田市のアトリオンに展示されます。郡市から全県へと一つ高いステージに挑戦した6人のみなさん、おめでとう！

- 1年…Y.Kさん(入選), T.Sさん(入賞三等), T.Mさん(入賞三等), H.Mさん(入賞二等)
- 2年…K.Mさん(入賞三等), K.Tさん(入賞三等)